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Derek Zegers Díaz tenía 24 años
Joven fallecido en Mall Alto Las Condes
era hijo de conocidos putaendinos
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Doble drama familiar tras muerte de bombero de Copec

Sepultó a su madre
en Navidad y murió
solo 10 días después
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Solo por caso J.V.G.O.
A 15 años de cárcel sin
beneficios sentencian
al ex "Cura Pancho"
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Por declaraciones de concejal
Alcalde Jaime Amar
interpondrá querella
contra Covarrubias
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De establecimientos municipales
Destacan a alumnos
que lograron mejores
puntajes en la PSU
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RINCONADA
Municipio regala
Notebook nuevo a
octavos básicos
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CATEMU
Construirían pista de
acrobacias para BMX
y Skateboarding
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PUTAENDO
Piden a Carabineros
intervenir para
asegurar agua para
consumo humano
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SIP de Carabineros
Detienen a sujeto que
robó y causó daños en
carnicería Aconcagua
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Emotiva despedida brindaron familiares y amigos al apreciado
funcionario de servicentro atropellado por motociclista

Este viernes en Santa María se realizaron los funerales de Héctor "Chico" Torres, el bombero del
servicentro Copec de O'Higgins que fue atropellado por un motociclista el 28 de diciembre. Solo
tres días antes, en plena Navidad el día 25 de diciembre, Torres y su familia sepultaron a la
"Abuela Olga", sin siquiera imaginar que antes de dos semanas volverían al Campo Santo, esta
vez para enterrarlo a él.
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LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

   Gerson Mariano Arias    Actor y Dramaturgo

El mejor año
de mi vida

Una mosca, dicen, vive
sólo un corto tiempo, me-
nos de un año. A muchas
otras criaturas les pasa lo
mismo. Al ser humano le
pasan muchas cosas antes
que pueda balbucear la
palabra ‘año’: somos de
lento aprendizaje. Sin em-
bargo, mucho más rápidos
que otros  animales u ob-
jetos vivos pero inertes,
como las piedras, los as-
tros, las intenciones. En-
tonces, ‘no todo el mundo’
puede afirmar cuál ha sido
su mejor año. No por cosa
de memoria, sino por ha-
berlo vivido o no. Se escu-
cha decir que estamos acu-
mulando cada vez más
años. Es decir, nos morire-
mos más viejos, con más
años, con más vivencias,
ojalá también que  con más
experiencias.

El mejor año en la vida
de Colón pudiera ser 1492.
No obstante, el gran des-
cubrimiento del navegan-
te se le volvió desagrada-
ble con el tiempo por las
envidias (que son de varios
tipos), los juicios y las acu-
saciones justas e injustas.

El peor año en la vida
de Napoleón fue sin duda
aquel en el que perdió la
batalla de Waterloo y que
señaló su declive definiti-
vo.

Y todo porque hemos
sido capaces de encerrar el
tiempo para medirlo y lo
hemos cortado, como un
jamón, en trocitos llama-
dos segundos, minutos,

horas, días, meses, años  y
demás. Eso hasta hoy, por
cuanto los rápidos descu-
brimientos de la tecnolo-
gía bien pudieran obligar-
nos en cercano futuro a
marcar otros ‘encierros’
para ese largo, inevitable
y sorprendente tiempo
que no se ve  y, por lo mis-
mo, parece carecer de
existencia y sólo captamos
de su paso los efectos que
causa, ora transformando
a un joven en viejo, ora a
un niño en un fuerte líder.
Todo es cuestión de tiem-
po. Como asimismo se se-
ñala en la Biblia aquello
de que hay tiempo para
todo y en un orden que,
generalmente, no quere-
mos respetar.

Definamos el tiempo
sin usar los términos ya
conocidos que lo miden.
Difícil resulta, ¿o no? Po-
demos sumarlo y restarlo,
de ahí a diseñar calenda-
rios e imprimirlos hay un
paso, pero qué es el tiem-
po, en dónde está, a qué se
parece, de qué color son
sus palpitaciones. Eso na-
die nunca lo sabrá. Pero
todos sabemos cuando al-
guien ha llegado tarde, con
cuántas lunas de atraso lle-
gó tal correo o cuantas so-
gas hubo que desatar para
saber si la comitiva se acer-
ca o se aleja.

Pero cada quien sabe y
recuerda un trozo de tiem-
po llamado año que le re-
sultó memorable o digno
del olvido absoluto. Y la

llegada de un nuevo año
nos obliga, más que in-
vita a intentar con otra
ristra de meses durante
los cuales empeñarse y
decidir entre sufrirlos o
gozarlos.

La llegada del nue-
vo año, según nuestra
voluntad, es en enero,
con calor y muchas
cumbias. En otros luga-
res es con frío. Y eso no
es cosa del tiempo, es de
la posición que ocupe-
mos sobre el globo te-
rráqueo. Allí será nece-
sario empinarse  varios
tragos altos de grados
para alegrarse y cantar.
Aquí eso no hace falta,
aunque igual se empi-
nan muchos tragos.

Si usted vive en San
Felipe o está de paso,
debe saber que hay va-
rios lugares a los que
puede concurrir solo o
acompañado (¡¿quién
va a ir solo?!) a espe-
rar el nuevo año bai-
lando  y comiendo o  al
revés, más bien es al
revés. Y a cada una de
aquellas pistas de bai-
le que conocemos les
enviamos un saludo y
a los contertulios
nuestros mejores de-
seos. Y para quienes
estuvieron impedidos -
por la razón que sea-
de ir allí, que no pier-
dan la esperanza, al fin
y al cabo quedan mu-
chos años por delante.
Un abrazo.

   Helmut Kauffmann, Candidato(c)
a Magister en Educación.

Hacer una buena
decisión

Ir de vacaciones o
aprovechar ocasiones que
nos da la vida de estudiar
requiere de emoción y de
estados de ánimo especia-
les, que involucran las in-
teracciones de un organis-
mo y su medio; a esto, el
observador le llama com-
portamiento  inteligente.
La presencia de personas
más inteligentes que otras
y de sociedades con un
mayor nivel de desarrollo
intelectual que otras no se
debe a causas naturales,
su origen se focaliza en la
cantidad y calidad de
oportunidades que en
cada caso se han tenido
para evolucionar  plena-
mente. Así, la inteligencia
se constituye como una
cualidad que es posible
desarrollar de manera sis-
temática, esto da lugar al
surgimiento de una escue-
la que se ocupe de la edu-
cación y modalidades de
pensamiento. Al final de
cuentas, la diferencia en-
tre un hombre primitivo y
uno que dice «ser civiliza-
do» no es índole biológi-
ca sino educacional.

Una distinción lingüís-
tica fundamental que re-
mite  al ser humano no es
su inteligencia sino su li-
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bertad, de no ser libres
nada nos haría distintos
del resto de los animales,
de las plantas o de las má-
quinas; la frase «el hombre
es un animal racional» que
se ha utilizado  tanto por
materialistas como por es-
piritualistas -variando sólo
en el énfasis con que se ha
usado- no es cierta. El ideal
más importante  de la his-
toria ha sido el de la liber-
tad. Cada hombre y mujer
tiene el derecho a ser libre,
a elegir responsablemente
lo que quiere hacer con su
vida. La inteligencia es una
herramienta para la liber-
tad. Es una herramienta
necesaria: sin inteligencia
y emociones  nadie puede
ser libre.

Optar por una deter-
minada carrera, cambiar
de actividad, hacer traba-
jo físico, vacaciones sin
goce de remuneraciones
o año sabático es tomar
una decisión que, en vir-
tud de su importancia
para nuestras vidas, debe
ser suficientemente re-
flexionada. Sin lugar a
dudas, cualquier mala
elección tendrá como
consecuencia una pérdida
de tiempo innecesaria.
Para ello, las decisiones

importantes no se toman
de un día para otro. Es
cierto que la ansiedad
crece y es necesario tran-
quilizarse y tomar el
tiempo prudente para
analizar la información
de una manera amplia.
Averiguar a qué  lugar  ir
de vacaciones (Palmas de
Mallorca, por ejemplo),
qué carrera, ocupación
quiero  realizar, lleva su
tiempo y es necesario ha-
cerlo en forma organiza-
da y por qué no decirlo,
actuar  en forma riguro-
sa.

Los intereses y gustos
personales se deben consi-
derar como cuestión de
privilegio durante la deli-
beración que precede a la
decisión, por lo tanto, re-
cordar que lo que se está
planeando es una elección
para el futuro y posible-
mente eso te acompañará
toda la vida y ayudará a ser
más feliz y a convivir,
creando climas más pací-
ficos  con los demás.

Las aptitudes (para qué
soy mejor), los objetivos,
qué  es lo que quiero lograr
u obtener, es lo que da sen-
tido a tu propia vida no
exenta de dificultades y
fragilidad.

   Fernando Montenegro Caballito Blanco

El fuego lo manda el Diablo

Desde los tiempos pasados
que culparon a Nerón
que por propia decisión
dicen que a Roma ha quemado.
El mundo está preocupado
en lo que en Chile sucede
porque las llamas se extienden
en cerros maravillosos
se queman bosques frondosos
pero el viento los enciende.

Que las hectáreas son muchas
en los cerros de Chillán
del Paine qué me dirán
toda la gente que escucha.
Hasta el más tonto se embucha
noticias y comentarios
se ve en los noticiarios
de la gran televisión
que Chile nuestra nación
no ha hecho lo necesario.

¿Adonde están lo dineros
de los que habló el Gobierno?
son patrimonios eternos
y no podemos perderlos.
Cincuenta años para verlos
reverdecer esos llanos
ya no sé ni cuántas manos
tendrían que trabajar
y volver a replantar
árboles verdes y humanos.

Matan la naturaleza
tal vez unos desquiciados
que por un pueblo han pasado
sin razón y sin nobleza.
Y aumentan la pobreza
de aquellos pueblos sureños
ellos son solo los dueños
que forjaron con sus manos
y quedan estos hermanos
durmiendo en su propio sueño.

Llamo a todos los chilenos
en está mi despedida
que tratemos de ser buenos
cuidando algunas medidas.
Ni botellas de bebida
ni cigarros encendidos
tirarlos por ni un motivo
a la vera de las calles
porque cualquiera que falle
de esto culpable sería.
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EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Lunes Nubosidad parcial Mín. 11 º C
Máx. 29 º C

Martes Escasa Nubosidad Mín. 11º C
Máx. 31º C

Miércoles Despejado Mín. 12º C
Máx. 32º C

Jueves Despejado Mín. 13º C
Máx. 34º C

A fines de enero partirían obras de
mejoramiento del Terminal Rodoviario

Alcalde Jaime Amar pidió desde ya la com-
prensión de los usuarios de buses, por cuan-
to durante los cinco meses que demore la
realización de las obras, habrá un plan de
contingencia especial, el que no estará exen-
to de dificultades.

A fin de mes se
espera que co-
miencen las

obras de mejoramiento del
Terminal Rodoviario de
San Felipe, proyecto por
150 millones de pesos fi-
nanciado por la Subdere.

Cinco meses se con-
templa que dure la realiza-
ción de las obras de mejo-
ramiento del recinto, co-
rrespondientes a un pro-
yecto que ya fue licitado,
adjudicándoselo la empre-
sa Almendral.

El alcalde Jaime Amar
visitó el terrapuerto junto
a representantes de la em-
presa, así como con profe-
sionales de las direcciones
de Obras y Tránsito, con la
finalidad de establecer la
forma de operar que se
implementará, así como
los alcances que tendrá
esto para los usuarios del
transporte público.

En ese sentido, la auto-
ridad manifestó su espe-
ranza de que la comunidad
entienda que los trabajos
le beneficiarán, pero que

en el transcurso de la rea-
lización del proyecto, ha-
brá algunas molestias para
la toma y descenso del bus
en el recinto terminal.

«La Seremi de Trans-
porte nos ha indicado,
frente a nuestra propuesta
de salir a la calle para el
funcionamiento de los bu-
ses, que no se puede hacer,
que debe ser en el interior
de un recinto y por lo tan-
to se está viendo el patio de

maniobras, se está viendo
cómo se van a ejecutar las
obras, y a la vez cuando se
realizará la entrega de te-
rrenos», señaló el alcalde.

En este sentido, Amar
reiteró el llamado a la com-
prensión de la gente, en
términos que si bien se ge-
nerarán algunas molestias
a la subida y bajada de los
buses, habrá en los próxi-
mos meses un lugar mu-
cho mejor respecto del que

existe actualmente.
Añadió que ya se tiene

contemplado donde se lle-
vará a efecto la venta de
pasajes.

«Ya tenemos negociado
la zona donde estaba el per-
sa Alameda, que será el lu-
gar donde habilitaremos la
venta de pasajes, mientras
que la salida de los buses será
desde el patio de maniobras.
Así que estamos contentos,
pero al mismo tiempo, la
preocupación siempre está
por el hecho que vamos a
estar durante cinco meses
operando de manera incó-
moda para la gente, por eso
le pedimos desde ya su com-
prensión», dijo el edil.

El alcalde Amar señaló

que los trabajos contem-
plan la remodelación
como la infraestructura,
mayor iluminación y sepa-

ración de los sectores des-
tinado a los buses, respec-
to de aquellos donde com-
pran los pasajes.

Los trabajos permitirán cambiar la cara al viejo terminal, aun-
que durante varios meses los pasajeros deberán soportar
condiciones bastantes incómodas.

COMPRO

AUTOMOVIL /
CAMIONETA

PAGO AL CONTADO

Celular 98275513

Bancap
Curso Cajero bancario

Bancap San Felipe,
Capacitara a 12 personas a

través del curso
"Cajero bancario"

opción práctica Bancos.
Inicio: 26-01-2012

Informaciones
034-516992 - 8-4441410

NECESITO
PROFESORA
BASICA

CON MENCION EN
EDUCACION FISICA
En Llay Llay, Ocho horas

Fono 99646265
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Municipalidad de Putaendo
Fiscalización sorpresa a recintos involucrados en incendio en Punta del Olivo

Vándalos rayan con grafittis mural
en la pared lateral del Teatro Municipal

Molesto se mostró el Director del Teatro Municipal, Francis-
co Alarcón, por los rayados que hicieron vándalos en el mu-
ral pintado por el artista Marcos Cádiz, en la parte trasera del
edificio consistorial.

A “mentes enfer-
mizas” atribuyó
el director del

Teatro Municipal, Francis-
co Alarcón, los rayados que
desconocidos efectuaron
en la pared trasera del edi-
ficio consistorial, donde se
ubica el teatro, así como a
los daños causados en el
panel donde se informa la
cartelera del centro de
eventos.

Los rayados fueron
realizados el fin de sema-
na, quedando al descubier-
to este lunes la conducta

vandálica de estos antiso-
ciales, que al parecer utili-
zan este espacio para dar a
conocer su molestia hacia
grupos de jóvenes de la co-
muna.

Alarcón lamentó lo
ocurrido, señalando que
no tiene ninguna justifica-
ción.

«Mentes enfermizas,
no puedo decirlo de otra
forma, nos han rayado por
cuarta vez consecutiva este
hermoso trabajo que está
haciendo el artista local
Marcos Cádiz, y que ya es-

taba a punto de terminar.
Éste ha sido un trabajo lar-
go, con una inversión mu-
nicipal de dos millones de
pesos, pero quedará incon-
cluso, porque nos han ra-
yado completamente este
sector del teatro», señaló el
Director del Municipal.

Tal como indicaba Alar-
cón, se trata de la cuarta vez
que antisociales efectúan
rayados en este sector, obli-
gando al artista Marcos
Cádiz a repasar la pintura
de algunos puntos.

El autor de este mural

dice estar cansado de los
resultados que tiene la
conducta vandálica de es-
tos individuos en su tra-
bajo.

Por su parte, Francisco
Alarcón manifestó que el
municipio de San Felipe ya
no cuenta con los recursos
para repintar o reformular
este trabajo, el que sería
entregado esta semana,
por cuanto Marco Cádiz se
encontraba realizando los
últimos detalles de la obra.

El Director del Munici-
pal señaló que este tipo de

situaciones se lamentan el
doble, porque dejan de ma-
nifiesto el poco respeto que
siente la gente por el arte,

por sus artistas y por un
municipio que se esmera en
desarrollar iniciativas que
fomenten la cultura.

PUTAENDO.- El alcal-
de Guillermo Reyes y el di-
rector de Obras de la Ilustre
Municipalidad de Putaen-
do, Cristian Pérez, fiscaliza-
ron las medidas de seguri-
dad y mitigación de acciden-
tes de las dos empresas que
el fin de semana anterior se
vieron involucradas en un
incendio en Punta del Oli-

vo, que inquietó tanto a ve-
cinos del sector como a
Bomberos que acudieron al
lugar del siniestro.

La preocupación surgió
debido que a escasos me-
tros de la fábrica procesa-
dora de cáscaras y cuescos
en donde comenzó el fue-
go, se ubica la empresa Sul-
foquim que almacena y dis-

tribuye Anhídrido Sulfuro-
so, un gas incoloro y no in-
flamable, del que se temió
en un principio pudiese
provocar una emergencia
mayor en el lugar. Sin em-
bargo, según indicó el en-
cargado de Obras, este su-
puesto riesgo estaba des-
cartado desde el principio,
porque la empresa aún no

está en funcionamiento y
además no está depositan-
do este químico en el lugar.

«Este gas no es inflama-
ble bajo ningún aspecto, en
consecuencia si algún incen-
dio se provocara en alguna
industria aledaña a Sulfo-
quim, no habría riesgo de
explosión o inflamación»,
argumentó el edil Guillermo
Reyes, quien agregó que esta
empresa de químicos cuen-
ta con un sistema automáti-
co que en una posible fuga
activa una especie de regade-
ra que hace que el gas se vaya
al suelo con el peso del agua,
imposibilitando su expan-
sión a través del aire.

Respecto a las peticio-
nes que se les realizaron a
ambas empresas, el edil se-
ñaló que éstas deberán con-
tar a la brevedad con no-
cheros o cuidadores, para
evitar que ocurra lo sucedi-

do el día 31 de diciembre
pasado, donde al momen-
to del incendio no había
personal de estas empresas
en el lugar. Según dijo el
encargado de la procesado-
ra de cáscaras y cuescos, ese
día al estar en vísperas de
Año Nuevo ningún trabajar
se quedó en la fabrica por
razones obvias.

«La fiscalización no
implica andar con el garro-
te en la mano, sino que co-

mienza por verificar en te-
rreno las condiciones ob-
jetivas, por dialogar y que
el municipio aporte su
orientación y los empresa-
rios tengan la buena dispo-
sición a superar las defi-
ciencias», formuló el jefe
comunal de Putaendo,
quien junto al director de
Obras, anunciaron futuras
visitas para ver si se están
cumpliendo los acuerdos
en los plazos establecidos.

La jornada
de fiscali-
zación
buscaba
verificar en
terreno los
posibles
riesgos o
nuevos
focos de
incendio
en ese
sector.
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Autoridades visitaron obras de construcción nuevo Cesfam Cordillera Andina

Alcalde Jaime Amar interpondrá querella
contra concejal Ricardo Covarrubias

El Alcalde Jaime
Amar confirmó
que presentará

una querella contra el con-
cejal Ricardo Covarrubias,
frente a las declaraciones
que realizó durante la se-
mana el edil sanfelipeño.

Luego de analizar el
tema con el jefe de la
DAEM, Jorge Sepúlveda,
Amar señaló que entabla-

rá la acción judicial, ya que
el concejal está poniendo
en duda el uso de los dine-
ros que habrían llegado
para el pago de los bonos
de término de conflicto, los
que serían utilizados para
pagar deudas municipales.

«Nosotros nos cansa-
mos, yo le he solicitado al
abogado municipal, defen-
diendo los intereses que co-

rresponden al funcionario,
colocar dentro de la próxi-
ma semana una querella
para que el concejal ya no dé
respuesta a la Municipali-
dad, sino que dé respuesta
en los Tribunales para com-
probar lo que se está dicien-
do, porque creo que eso
daña la imagen de un traba-
jo que se hace con mucho
esfuerzo y más aún cuando

el día de hoy (viernes), con
recursos del fondo común
municipal, estamos pagan-
do este bono de término de
conflicto, porque la Subde-
re nos informó que por pro-
blemas administrativos la
platas recién estarán el día
lunes, pero nosotros tenía-
mos un compromiso espe-
cíficamente con la gente en
el día de hoy» (viernes).

Una revisión a la primera
etapa de los trabajos de cons-
trucción del nuevo Cesfam
Cordillera Andina de Los An-
des efectuaron la Gobernado-
ra Edith Quiroz y el Director
del Servicio de Salud, Rodri-
go Infante, los que constata-
ron en terreno el progreso de
las obras que se efectúan en el
centro asistencial.

En la oportunidad, am-
bas autoridades recorrieron
las instalaciones del antiguo
edificio, en donde en los
próximos días terminará la
etapa de demolición para
comenzar de inmediato con
la obra, la que contempla
una inversión de 3.200 mi-

llones de pesos y tendrá
4.200 metros cuadrados,
distribuidos en tres pisos y
un nivel subterráneo.

«Ésta es una obra anhe-
lada por mucho por la comu-
nidad andina, este proyecto
presentado en el 2009, sin
lograrse la asignación de re-
cursos y ahora sí contó con
ella en el periodo 2011-1012.
 Es una gran inversión del
Gobierno de nuestro Presi-
dente Sebastián Piñera, el
cual va a ser el Consultorio
más grande del Valle de
Aconcagua», destacó la Go-
bernadora Provincial de Los
Andes, Edith Quiroz.

Por su parte, el Director

del Servicio de Salud, Rodri-
go Infante, se mostró satis-
fecho con el nivel de avance,
considerando que el terreno
fue entregado el 17 de di-
ciembre de 2011 a la empre-
sa constructora. «Estamos
cumpliendo el compromiso
que adquirimos como Minis-
terio de Salud en cuanto a
rescatar este proyecto y prio-
rizarlo rápidamente, con el
fin de que tuviera el finan-
ciamiento correspondiente y
con ello darle a los usuarios
que están inscritos en este
Cesfam, un lugar mucho
mejor del que tenían hasta
hace poco, ya que junto a la
calidad de la atención, es una

preocupación constante de
nuestra gestión contar con
espacios dignos para los
usuarios y funcionarios»,
destacó el Director del Ser-
vicio de Salud Aconcagua,
Rodrigo Infante.

La autoridad de Salud
destacó que la obra tiene un
plazo de construcción cerca-
no a los once meses, por lo
que a fines de Noviembre de
este año debiese estar termi-
nado. «Hemos sido muy cla-
ros con las empresas que han
trabajado con nosotros en la
construcción de estableci-
mientos de salud en cuanto
al respeto por los plazos. No
hay espacio para demoras ni

retrasos, porque nuestro rol
es cautelar el uso de los re-
cursos públicos y el bienes-
tar de los usuarios, lo que en
el caso de la comuna de Los

Andes lo haremos sin dudar
tanto en esta obra como en
la construcción del nuevo
Cesfam Centenario», culmi-
nó Rodrigo Infante.

Una visita inspectiva a los trabajos de edificación del nuevo
centro de salud familiar de la comuna de Los Andes realiza-
ron la Gobernadora Provincial y el Director del Servicio de
Salud Aconcagua.

Concejal Ricardo Covarru-
bias deberá responder ante
Tribunales sobre sus decla-
raciones.

El alcalde Jaime Amar expli-
có las razones para presen-
tar la querella contra el con-
cejal.
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Joven catemino que logró puntaje nacional en la PSU

Fernando Vergara: “Me llevaba los libros
de Historia hasta cuando iba al baño”

Fernando Vergara
Riquelme es un
joven catemino

de 18 años. Súper sencillo,
atento y risueño, accedió
inmediatamente a esta en-
trevista, aunque no pudi-
mos encontrarnos hasta el
miércoles ya que su agen-
da estaba copada con com-
promisos fuera de la co-
muna.

Nació en Quilpué, vivió
en Villa Alemana, luego en
Santiago y ahora en Cate-
mu donde radica hace 6
años. Estudió de 1º a 3º
medio en el Liceo Mene-
siano y en 4º medio se
cambió al Liceo Politécni-
co, en donde fue alumno
del 4º B, curso piloto cien-
tífico-humanista.

- ¿Cuándo comen-
zaste a prepararte para
la PSU?

- «Cuando estaba en 3º
entré al Preu del Liceo, pero
piola, no me estresaba mu-
cho y ya en 4º medio seguí
en el Pre del Liceo y fui be-
cado en el del Cepech, pero

sólo en lenguaje».
Fernando antes de sa-

car este puntaje nacional,
ya era un estudiante excep-
cional. Con un promedio de
enseñanza media de 6.5, se
presentó a la prueba con
723 puntos asegurados,
siempre pensó que sacaría
un buen puntaje y que in-
gresaría a la Chile, pero ja-
más que obtendría 850
puntos en una de las mate-
rias, lo que significa que no
tuvo ni un solo error.

- Por lo que me has
contado, yo me imagi-
no que no fue ningún
sacrificio prepararte
para la prueba.

- «No, la verdad es que
nunca fue así, porque es-
tudiaba en el Preu y en la
casa de vez en cuando… de
hecho… me llevaba los li-
bros de Historia cuando
iba al baño.. jajajaja».

- Pero debes haber
tenido alguna metodo-
logía de estudio. ¿En
qué te basaste? ¿Usaste
manuales, simulacros?

- «Sí, la verdad es que
esa fue la táctica, me con-
seguí de la biblioteca del
Liceo el ‘Manual de prepa-
ración para la PSU’ y a tra-
vés de la página web ‘pun-
taje nacional’ hacía simu-
lacros. Nada más que eso,
no fue un sacrificio, de he-
cho en 4º fue el año en que
hice más vida social».

- ¿Y cómo te iba ahí?
¿Hasta cuántos puntos
lograste sacar?

- «Empecé sacando
400 puntos en Historia y
llegué a los 768».

- ¿O sea que sólo en
la misma prueba al-
canzaste el puntaje
máximo? ¡Cuéntame
cómo fue eso!

- «Bueno, todavía no
sé… jajaja, pero te puedo
contar que en  la prueba
me equivoqué en una pre-
gunta y luego la borré, una
pregunta sobre en qué lu-
gar se emplazaron los orí-
genes de las primeras civi-
lizaciones, y primero puse
Etiopía porque me acordé

de la mona Lucy…».
- ...el eslabón perdi-

do.
- «Sí, pero después re-

cordé un libro infantil don-
de hablaban de los jardines
colgantes de Babilonia,
donde decía que había sido
la primera civilización, y
que se había sentado en lo
que actualmente es
Irán...».

- Y como Irak queda
al lado de Irán…

- «Sí… jajaja… enton-
ces puse Irak, y era la res-
puesta correcta».

- ¡Me hiciste acor-
dar de la película
Slumndog Millionaire!

- «Sí, a mí también.  Y
había otra pregunta que
dudé, y en un principio la
salté, que hablaba de la can-
tidad de indígenas libres en
el periodo colonial, y al fi-
nal volví y la respondí  sin
estar bien seguro, por jugár-
mela, porque era la última».

Este simpático catemi-
no, que tiene sus amista-
des en Llay Llay en donde

estudió, ha recibido ofertas
de las universidades Santa
María, Diego Portales, An-
drés Bello, Católica y San
Sebastián, pero decidió es-
tudiar en la Chile la carre-
ra de sociología.

- ¿Por qué escogiste
la Chile?

- «Porque la conocí en
una escuela de verano y me
gustó el ambiente, hice un
curso de antropología,
pero siempre quise estu-
diar ahí, era mi objetivo».

- Y la pregunta de ri-
gor, aunque el mensa-
je está implícito. ¿Qué
mensaje le darías a los
jóvenes que el próximo
año darán la PSU y ya
están nerviosos?

- «Que se empiecen a

preparar en 3º. Ir al Preu
no es sinónimo de que te
va a ir bien si vas a hacer
vida social, la cuestión es
creerse el cuento, yo creo
que es porque siempre
tuve en mente que llegaría
a la Chile y lo logré».

En la despedida, Fer-
nando envía un saludo es-
pecial a los profesores del
preuniversitario del Liceo
Politécnico: Juan Luis
Muñoz, de Historia; Rodri-
go Torrealba, Ciencias;
Luis Ibacache,  Matemáti-
cas; Mauricio Pardo, Len-
guaje, y a los  profesores
titulares Francisca Baque-
dano, del Liceo Menesia-
no, y Soledad Rivera, del
Liceo Politécnico.

Maricarmen Moreno

Fernando
Vergara
decidió
postular a
Sociología en
la Universidad
de Chile.
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SAN FELIPE - SANTIAGO
LOS ANDES - SANTIAGO

SERVICIO INTERNACIONAL
    Mendoza - Buenos Aires

SERVICIOS ESPECIALES
    Nacional e Internacional

Buses Ahumada
  al servicio de
    San Felipe

San Felipe:  Reservas y confirmaciones
343536 – 343559 – 510171

Servicio Internacional 343558
Encomiendas, Av. Chacabuco 181 343553

Jóvenes y niños llegan todas las mañanas a entrenar en nueva piscina
En el mes de marzo comienzan los trabajos
de construcción del domo que permitirá com-
pletar el proceso para contar con la piscina
temperada.

Hace sólo unos
días fue inau-
gurada la pis-

cina temperada de la co-
muna de San Felipe y ya se
encuentra trabajando a
full.

El viernes pasado, en
una visita que realizaron el
Alcalde Jaime Amar y la
Gobernadora Patricia Bo-
ffa, fue posible observar el
interés de la comunidad y
especialmente de grupos
que luego de organizarse
han llegado hasta estas de-
pendencias para practicar
la natación.

Desde temprano en la
mañana los grupos de jó-
venes y niños, muchos
acompañados de sus pa-
dres, quienes los esperan
en las graderías especial-
mente habilitadas, llegan
con ganas de practicar na-
tación. Varios de ellos han
llegado sin saber mucho de
ese deporte y con el correr
de los días han ido avan-

zando, gracias al apoyo de
los distintos profesores
que se han puesto a dispo-
sición de los grupos.

«En un comienzo te-
níamos sólo el club de na-
tación de la Municipali-
dad, que anteriormente
estaba en la Piscina Fiscal,
y hasta ahora tenemos 75
a 80 personas con regula-
ridad, de las 9:45 hasta la
una de la tarde, donde vie-
nen con sus profesores y
los que no saben nadar
pueden hablar conmigo
para que nosotros evalue-
mos y hacemos la clase co-
rrespondiente», señaló
Ariel González, adminis-
trador de la piscina.

La piscina está funcio-
nando por estos días como
una piscina tradicional,

pero a partir del mes de
marzo el lugar cierra sus
puertas para comenzar la
construcción del domo, que
permitirá que en los meses
de invierno se pueda usar
ya que el agua será tempe-
rada, con toda la infraes-
tructura necesaria para que
los grupos puedan seguir
utilizándola, especialmente
los equipos que entrenan
durante todo el año.

«La estructura la va-
mos a levantar en el mes de
marzo, una vez que termi-
nemos esto. Hemos queri-
do que a partir de este año
los programas para niños,
para jóvenes, se desarro-
llen siempre en verano,
entonces tenemos que
usarla en verano en estas
condiciones. Nosotros te-
nemos un promedio de
cerca de cien niños que in-
gresan por primera vez,

vamos a tener programas
de natación para los hijos
de madres temporeras que
van a venir a aprender y
esperamos que sirva de es-
tímulo especialmente para
que los niños y jóvenes
tengan un verano distinto,
esto es absolutamente gra-
tuito y son para los gru-
pos», sostuvo el Alcalde
Jaime Amar.

El jefe comunal ade-
más rechazó las críticas
que han surgido desde al-
gunos sectores, respecto de
la forma como está funcio-
nando la piscina, y criticó
a los que siempre ponen en

duda los proyectos, no ha-
ciendo nada por la comu-
na.

«Esto es lo que esta-
mos haciendo y hemos
querido hacerlo también
para decirle a ese grupo de
vecinos que se dedican a
destruir todo lo que se está
haciendo, decirles que me
gustaría que ellos vinieran
a ver la alegría de la gente
cuando están acá y no te-
ner una piscina que ten-
dría que estar tres meses
operando y  otros meses
cerrado, esos son aquellos
que no han sido capaces de
construir nada y hacer
nada y viven siempre men-
digando de aquellos que
tenemos que preparar y
presentar proyectos, hacer
proyectos y posteriormen-
te subirse al carro del éxi-
to».

Amar recordó que los
recursos para la construc-
ción del domo ya se en-
cuentran disponibles, que
alcanzan aproximadamen-

te los 38 millones de pesos
y que se está esperando el
mes de marzo para iniciar
la construcción.

ENTRENAN
A DIARIO

Vicente Sanhueza es
uno de los pequeños nada-
dores que llega todas las
mañanas junto al resto de
los integrantes de su club
a practicar en esta piscina.

Según cuenta, ellos
practican durante todo el
año, lo hacían en otras de-
pendencias y ahora tendrán
la posibilidad de hacerlo en
esta piscina, que cumple con
todas las condiciones para el
entrenamiento de alta com-
petencia.

«Me ha parecido bue-
na la piscina, nosotros
practicamos todo el año y
esta piscina es mejor que a
la que íbamos antes, y du-
rante el año vamos a seguir
viniendo para aprovechar
el hecho de que es tempe-
rada».

Muchos son
los jóvenes y
niños que ya
están aprove-
chando las
dependencias
de la piscina.

MAQUINAS DE BORDAR

"BERNETTE"
Bordados maravillosos, corta hilo y enhebrador
automático, brazo libre, 100 geniales motivos de
bordado, flexibilidad con pendrive y tarjeta de
bordado hasta 40.000 puntadas.

CURSO Y MANEJO GRATIS
GARANTÍA UN AÑO

TECNOLOGÍA Y RESPALDO A SU SERVICIO
FABRICACIÓN NORUEGA

Prat 270-A - Fono 515430 - San Felipe
 Coimas Nº 359  l   Fono 510448

San Felipe

MENÚ DIARIO

DÍA LUNES
CHUPE DE GUATITAS
VARIEDAD DE PLATOS

EXTRAS

Restaurant Centro

MANUEL RODRIGUEZ

Por estos días funciona de manera tradicional, pero a partir del
mes de marzo comienzan los trabajos para la construcción del
domo que completará el sistema para hacerla temperada.

Estas son
las
bombas
de calor
que
permiten
temperar
el agua, la
que se
calienta en
unos 20
minutos.

Vicente Sanhueza llega todas
las mañanas junto al resto de
los integrantes de su club a
practicar en esta piscina.

“Hasta ahora tenemos 75 a 80
personas con regularidad, de
las 9:45 hasta la una de la tar-
de”, señaló el administrador
del recinto, Ariel González.
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Madre e hijo fueron sepultados en Santa María

Sepultó a su mamá en Navidad y lo
enterraron a él al comenzar el nuevo año

Doña Olga del
Tránsito,
madre del
‘Chico Torres’,
fue sepultada
el 25 de
diciembre,
doce días
después,
Héctor le
acompañó
para siempre.

Héctor ‘Chico’
Torres había

comprado un
pequeño

automóvil
para compar-

tirlo con su
familia, estaba

haciendo
reparaciones

en su casa
para tener su

propio garaje.
Murió a sus 52

años.

Doce días
después de
sepultar a su
madre Olga,
Héctor Torres
fue también
enterrado en el
Cementerio
Municipal de
Santa María. Su
esposa Nora
Saavedra,
excompañeros
de trabajo y
demás familia-
res, se mostra-
ron serenos y
resignados.

Aníbal Torres, hijo del ‘Chico
Torres’.

Manuel Moreno, excompa-
ñero de trabajo en COPEC:
«Fue un gran amigo, buen
Jefe y siempre supo dar
buen ejemplo, estamos muy
dolidos por su partida».

Margarita Fierro, hermana
de crianza de Torres, ex-
presó su resignación por
lo ocurrido.

El mismo 25 de diciembre, Héctor Torres y
su familia sepultaron a la «Abuela Olga».
Tres días después, el conductor de una
motocicleta le propinó múltiples heridas in-
compatibles con la vida y, tras una semana
de lucha, el querido ‘Chico Torres’ moría en
el IST de Viña del Mar. Ambos fueron ente-
rrados en Santa María.

Roberto González S.
rgonzalez@eltrabajo.cl

SANTA MARÍA.-
Inexplicable. Solo así po-
dría ser interpretada la
doble tragedia que una
familia aconcagüina su-
frió durante los últimos
días de 2011 y principio
de 2012. Luego que Héc-
tor Torres fuera a ente-
rrar a su madre el 25 de
diciembre pasado, este
viernes él fue también
sepultado en el Cemente-

rio Municipal de Santa
María. Héctor Torres Sil-
va resultó gravemente
herido por una motoci-
cleta que lo atropelló el

miércoles 28 de diciem-
bre en la estación de ser-
vicio Copec de Avenida
O’Higgins, lugar donde
trabajó por 34 años. Tras
varios días de lucha, per-
dió la vida en el IST de
Viña del Mar.

CÁNCER SE LLEVÓ
A SU MADRE

Doña Olga Del Tránsi-
to, madre de ‘Chico To-
rres’, como conocían a
Héctor Torres, padecía un
cáncer que le ganaba la
batalla desde hace varios
meses. Aunque ella vivía
en Los Andes, todas las se-
manas recibía la visita de
su hijo quien sufría como
propios los dolores de la
anciana de 74 años.

«Apenas nos estába-
mos reponiendo de la

muerte de la abuela, mi
papá estaba muy afecta-
do y sabíamos que estaba
muy afectado. Esta doble
tragedia nos llega de sor-
presa, ninguno de noso-
tros nos esperábamos
algo así», relató a DIA-
RIO EL TRABAJO, Aní-
bal Torres, hijo del ‘Chi-
co Torres’, como cono-
cían a su padre. Torres
era uno de seis hermanos:
Gloria, Miguel, Benjamín,
Marcos, Patricio, Cristian
y Margarita.

Héctor Torres ingresó a
laborar a COPEC en 1978,
cuando apenas contaba
con la Mayoría de edad.
Durante los siguientes 34
años, el ‘Chico Torres’ se
ganó la confianza, cariño y
buena reputación como
Jefe de muchos empleados
de esta empresa, sabía tra-
tar a las personas y era co-
nocido como un hombre
muy honrado.

‘NO PODÍAMOS SER
TAN EGOÍSTAS’

«Héctor, mi hermano
de crianza, era un ‘trabajó-
lico’, quedó muy mal tras
el accidente y no podíamos
ser egoísta al pedirle a Dios
que lo salvara, habría que-
dado muy mal, aunque con
profundo dolor, acepta-
mos su partida», expresó
entre lágrimas, Margarita

Fierro, familiar de Torres.
Al realizar la Misa, el cura
Richard Muñoz Valenzue-
la señaló la importancia de
este funeral, pues, según
recordó ante los dolientes,
hace una semana también
él había despedido a su
madre Olga.

PIDEN JUSTICIA
Una cámara de seguri-

dad habría grabado el mo-
mento mismo del acciden-
te, esta evidencia gráfica es
parte de los elementos que
la Fiscalía tendrá que va-
lorar a fin de hacer justi-
cia. Versiones extraoficia-

les indican que el conduc-
tor de la motocicleta, y
ahora homicida, conducía
en irregulares condiciones,
sin licencia y otros docu-
mentos de rigor.

«Le pedimos a la Fisca-
lía que haga Justicia, que
haga pagar al homicida
para que alguien así no
siga siendo un peligro para
los demás», solicitó Aníbal
Torres, hijo del hoy occiso.
Ambos, madre e hijo, fue-
ron sepultados en el cam-
posanto de Santa María,
doña Olga el 25 de diciem-
bre y el ‘Chico Torres’ el
viernes anterior.

Nora Saavedra (centro), viuda de Torres, en todo momento
supo controlar su profundo dolor en público, sin embargo,
comentó a DIARIO EL TRABAJO que se sentía destrozada,
pero resignada. Le acompañaron excompañeros de trabajo
en COPEC, familiares y amistades.
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De establecimientos municipales

Alumnos con mejores
puntajes PSU fueron destacados
por las autoridades

Medicina, Psi-
cología, De-
recho y

Computación son las ca-
rreras de interés de los seis
alumnos que obtuvieron
algunos de los mejores
puntajes en la PSU y que
forman parte de la educa-
ción municipalizada.

Precisamente para ren-
dirles un homenaje, se re-
unieron el jueves recién
pasado en un desayuno
donde estuvieron presen-
tes el Alcalde Jaime Amar,

la Gobernadora Patricia
Boffa, el director provin-
cial de Educación, Rosalin-
do González, el director de
la DAEM, Jorge Sepúlveda
y algunos de los concejales
de la comuna.

«Hemos elegido a los 6
más altos puntajes, proba-
blemente existan otros
alumnos más, pero hemos
querido simbolizar en estos
alumnos lo que es el esfuer-
zo de la educación pública
y la educación municipal, y
la apertura de programas

municipales que siempre
van en apoyo directo a la
formación de ellos y a las
familias. La generación que
va a salir a fines del 2012
va a ser una generación que
tuvo, a través del Cepech
durante 2 años, y por las es-
tadísticas el 87% de los
alumnos con puntajes más
altos estuvieron en preuni-
versitario. Hoy día sacar
buenos puntajes sin tener
acceso a preuniversitarios
es bastante difícil y estamos
haciendo un enorme es-
fuerzo de varios millones de
pesos, más de 60 millones
de pesos para poder gene-
rar alumnos que tengan
mejores oportunidades»,
dijo Amar.

Este beneficio precisa-
mente fue destacado por
los alumnos participantes
de la actividad. En el caso
de Víctor Juri Honorato,
ex alumno del liceo Rober-

to Humeres, él participó
durante dos años en el pre-
universitario, durante ter-
cero y cuarto medio, lo que
sumado a su esfuerzo al in-
terior del establecimiento
educacional, le permitió
obtener 671 puntos en Ma-
temática y 636 en Lengua-
je.

«Quiero estudiar en la
universidad y saqué una
beca para ir al preuniver-
sitario Cepech, en tercero
y cuarto medio y los profe-
sores del liceo nos hacían
ensayos para la PSU».

El joven, quien fue des-

tacado como buen alumno
y mejor persona por sus
profesores, espera estudiar
alguna carrera de ingeniería
relacionada con la compu-
tación, aunque todavía no
tiene clara su preferencia,

«Quiero estudiar algo
con computación, pero no
se qué, estuve viendo los
nombres de las carreras,
estuve viendo de qué se
trataban, pero ninguna tie-
ne mucho que ver con lo
que quiero hacer».

Otra de las alumnas
destacadas fue Claudia
Hernández, ex alumna del

liceo Corina Urbina y
quien espera estudiar psi-
cología.

Ella obtuvo 671 puntos
en Lenguaje y 618 puntos
en Matemáticas y se mos-
tró feliz por tener la opor-
tunidad de seguir estu-
diando.

«Feliz porque necesita-
ba beca para seguir estu-
diando. Estuve dos años en
preuniversitario, uno de la
UPLA donde los mismos
alumnos lo impartían y
que me ayudó mucho, y en
el Cepech, y quiero estu-
diar psicología».

Víctor Juri
Honorato, del
liceo Roberto

Humeres,
obtuvo 671
puntos en

Matemáticas y
espera estudiar
alguna carrera

relacionada con
ingeniería en

computación.

Los mejores puntajes en la PSU de los establecimientos municipales fueron invitados a un
desayuno con las autoridades municipales y de Educación.
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Masiva afluencia de postulantes
registró la Universidad de Playa Ancha

Municipio de Rinconada regala Notebook nuevo a octavos básicos
RINCONADA.- A fi-

nes de marzo de 2011, en
la comuna de Rinconada
de los Andes y con la pre-
sencia de diversas autori-
dades provinciales y co-
munales, se dio inicio al
proyecto “Rinconada Tec-
nológica 2011”, con la fina-
lidad de comenzar con el
Programa Uno a Uno en
tres escuelas de la locali-
dad, las que fueron aseso-
radas y apoyadas en rela-
ción a la integración peda-
gógica de los Laboratorios
Móviles Computacionales
de Eduinova y con el so-
porte pedagógico de la

Universidad Católica de
Chile, con el fin de aportar
en el proceso de enseñan-
za y aprendizaje que se lle-
va a cabo día a día en las
aulas de las Escuelas Ma-
nuel León Salinas de Casu-
to, Emigdio Galdames de
Auco y Escuela Perfecto de
la Fuente.

A nueve meses de ini-
ciado el programa tecnoló-
gico en marzo de 2011, la
comuna de Rinconada de
Los Andes ya aprecia los
primeros resultados, obte-
niendo el reconocimiento
que ha traspasado fronte-
ras por parte de  la Empre-

sa Olidata y Microsoft,
quienes a fines del mes de
octubre llegaron a la co-
muna de Rinconada a  gra-
bar un reportaje con el
propósito de difundir esta
experiencia a nivel inter-
nacional.

Este resultado ha mo-
tivado a la primera autori-
dad comunal, el Alcalde
Juan Galdames Carmona,
a presentar una nueva ini-
ciativa al Concejo Munici-
pal, con la finalidad de be-
neficiar a los alumnos y sus
familias, propuesta que fue
aprobada por los conceja-
les determinando que cada

alumno que termine el oc-
tavo año básico en las es-
cuelas municipales, podrá
llevarse su computador en
forma definitiva, esto con
la finalidad que mantenga
de manera permanente
esta herramienta para en-
frentar la enseñanza me-
dia. Cabe destacar que en
diciembre egresaron los
primeros 50 niños que ya
son propietarios de los
computadores que recibie-
ron en abril del presente
año.

POTENTE
HERRAMIENTA

DIARIO EL TRABAJO
habló con el Alcalde Juan

Galdames Carmona, quien
destacó el apoyo de los
concejales en esta iniciati-
va. Ellos lograron aprobar
no solo que los alumnos se
lleven en forma definitiva
el computador al término
de la enseñanza básica,
sino también que los chi-
cos, durante las vacacio-
nes, mantengan los note-
book en sus casas con la
finalidad de no cortar la
relación con esta potente
herramienta tecnológica.

«Como Alcalde, deseo
que nuestros niños man-
tengan siempre este ele-
mento como una potente
herramienta de estudio,
así siempre salvaguarda-

rán el deseo de aprender
más, motivándose en co-
nocer más profundamen-
te la Internet en los proce-
sos investigativos persona-
les, como en una constan-
te comunicación con su
profesor», señaló Galda-
mes.

Esta iniciativa no solo
ha ayudado a los niños, si
no también a los apodera-
dos que han adquirido co-
nocimientos en esta era
digital  utilizando el com-
putador en todo momento,
logrando aprender junto a
los niños en los momentos
de estudio familiar y lograr
un crecimiento equitativo
en la familia.

“Rinconada
Tecnológica
2011” es el
proyecto que
tiene a
cientos de
alumnos con
muchas
ganas de
seguir
estudiando.
Hasta el
momento esta
iniciativa ha
sido un
rotundo éxito.

Una gran afluencia de
estudiantes que rindieron
la PSU se registró en el
Campus  San Felipe de la
Universidad de Playa An-
cha, en el marco del pro-
ceso de postulaciones y de
la actividad denominada
“Postula bien, postula en la
Upla”, en que alumnos de
esa casa de estudios estu-
vieron entregando orienta-
ción a los postulantes.

Cabe señalar que este
proceso de orientación es un
servicio que está entregan-
do la universidad y que be-
neficia no solamente a quie-
nes postulan a la Upla, sino
a todas las universidades del
Consejo de Rectores.

Esta acción estuvo diri-
gida a los alumnos de esta-
blecimientos educacionales
del Valle de Aconcagua que
rindieron la PSU y se exten-
dió hasta el viernes recién
pasado, en los laboratorios
de computación del Cam-
pus San Felipe.

Óscar Valenzuela, Vi-
cerrector de esa Casa de
estudios, señaló que tras
conocerse los puntajes de
la PSU, se dejaron los la-
boratorios de computación
a disposición de los estu-
diantes del Valle de Acon-
cagua para este propósito,
donde pudieron encontrar
todo lo que necesitaban
para realizar simulaciones
de postulación, informa-
ción respecto de las carre-
ras y los puntajes del año
pasado. «Este es un servi-
cio que ofrece la universi-
dad a la comunidad y for-
ma parte de nuestro rol
social de acompañamien-
to, de apoyo y de ayuda a
los postulantes», señaló la
autoridad académica.

Agregó que los estudiantes
que cumplieron esta labor
de orientación, fueron ca-
pacitados por la universi-
dad, tanto para la etapa de
orientación y postulación
como también para el pro-
ceso de matrículas que se
inicia el próximo 16 de
enero.

Daniel Barrales, alum-
no de cuarto año de Peda-
gogía en Historia y Geo-
grafía, forma parte del
equipo de este proceso y
señaló que la concurrencia
de alumnos que han ren-
dido la PSU ha sido consi-
derable: «Ellos han recibi-
do la orientación necesa-
ria, a pesar del colapso que
se ha producido en las pá-
ginas de Internet de las
universidades debido a la
gran cantidad de requeri-
mientos en las plataformas
electrónicas. Les hemos
dado orientación respecto
de las carreras a que pue-
den postular según el pun-
taje que han obtenido en la
PSU. Ha existido un poco
de desinformación de par-
te de las autoridades, no de
la universidad sino guber-
namentales y también sa-
turación en las platafor-
mas, pero lo hemos subsa-
nado entregando orienta-

ción adecuada en cuanto a
sus prioridades, que al
menos en esta universi-
dad, se han centrado en
Pedagogía en Inglés y en
Educación Básica», seña-
ló.

La alumna Nicole Sán-
chez, de cuarto año de Pe-
dagogía en Castellano, se-
ñaló que pudieron detectar
bastante desinformación
de parte de los postulantes.
«Han venido alumnos que
no saben qué hacer cuan-
do han postulado en pri-
mera instancia a una ca-
rrera y si quedan en lista
de espera. En ese sentido
les hemos prestado aseso-
ría e información», pun-
tualizó.

El vicerrector Óscar
Valenzuela señaló que, al
margen del proceso de
postulaciones, las activida-
des académicas en el Cam-
pus se están desarrollando
con plena normalidad para
dar cumplimiento al se-
gundo semestre del año
2011, que oficialmente ter-
mina el 9 de marzo. Sin
embargo, aclaró que hay
carreras que terminarán el
semestre a fines del pre-
sente mes de enero, pues
iniciaron con anterioridad
el semestre.

Los propios alumnos de la ULPA estuvieron entregando orien-
tación a los jóvenes que postularon a esa casa de estudios.
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SIP de Carabineros

Detienen a sujeto que ingresó a carnicería
Aconcagua a robar y causar daños

El sujeto había sido detenido en dos oca-
siones anteriores por el mismo modus ope-
randi de practicar forados en el techo.

El personal de la
Sección de In-
vestigación Po-

licial, SIP, de la Segunda
Comisaría de Carabineros
de San Felipe, logró dar
con el paradero de Manuel
A.A., de 50 años de edad,
sindicado como autor del
robo a la carnicería Acon-
cagua, hecho ocurrido du-
rante la semana recién pa-
sada.

El robo se habría regis-
trado el pasado lunes, se-
gún lo denunció el dueño
del local a Carabineros,
cuando un sujeto habría
ingresado durante la no-
che al interior del local co-

mercial por un forado que
abrió en el techo.

Una vez al interior del
establecimiento, el antiso-
cial habría sustraído
aproximadamente 600 mil
pesos de la caja registrado-
ra, en monedas de 500,
100, 50 y 10 pesos que la
cuñada del dueño del local
había envuelto en paque-
tes de papel blanco.

El dueño del local co-
mercial hizo entrega de un
CD que contenía grabacio-
nes del antisocial al inte-

rior de la carnicería, y
donde se mostraba que el
sujeto ingresó y revisó la
sala de ventas, la cámara
de frigorífico, la que dejó
con las puertas abiertas.
Eso y el corte de la ener-
gía eléctrica que realizó el
antisocial, significó que se
perdiera mercadería de
carne de vacuno, cerdo y
pollo.

Una vez que este mate-
rial estuvo en manos de los
efectivos policiales de la SIP,
les fue posible advertir que

se trataba de Manuel A.A.,
individuo ampliamente co-
nocido por el personal poli-
cial, ya que ha sido deteni-
do en dos oportunidades
anteriores y por delitos de
idéntico modus operandi.

Con esta información
el personal policial se diri-
gió hasta el domicilio del
sujeto, a quien se le expli-
có el procedimiento que se
estaba efectuando, reali-
zando en el lugar un regis-
tro del inmueble, donde se
encontraron monedas en-
vueltas en papel, de las
mismas características de
las que habían sido sustraí-

das de la carnicería. Ante
esta situación el sujeto no
supo dar respuesta de la
procedencia del dinero,
por lo que fue trasladado
hasta la unidad policial,
donde además se tomó

contacto con la víctima a
quien se le exhibió el ma-
terial decomisado, quien
las reconoció plenamente,
por lo que el personal po-
licial detuvo finalmente al
imputado.

Nuevamente la Carnicería Aconcagua fue víctima de un asal-
to. Gracias a la acción de la SIP de Carabineros se logró cap-
turar al delincuente. (Foto de archivo).

Detenido por robar
una radio desde un vehículo

Carabineros de San Felipe detuvo a
un sujeto identificado como Francisco
Javier V.V., de 43 años, luego que fuera
acusado de robar una radio marca Pio-
neer desde el interior de un vehículo es-
tacionado en avenida O´Higgins  a la al-
tura del 91, cuando su propietario se en-
contraba comprando frente al lugar de

los hechos, momentos en que sorpren-
dió al sujeto en el interior de su móvil
para posteriormente darse a la fuga.

Tras la presencia policial, el sujeto
fue detenido inmediatamente la tarde
del jueves alrededor de las 18:35 ho-
ras, quien fue puesto a disposición de
la Fiscalía Local de San Felipe.

Mujer pretendía sustraer vestuario
oculto en una bolsa biónica

Una osada mujer de 24 años identi-
ficada como Cynthia Tamara A.C., fue
sorprendida por los guardias de seguri-
dad cuando ocultaba 21 prendas depor-
tivas y ropa interior avaluadas en
$747.250 en el interior de una bolsa de
material de aluminio, traspasando las
mamparas de seguridad sin cancelar
desde la tienda Falabella de San Felipe.

El hecho ocurrió la tarde del jue-
ves alrededor de las 17:30 horas. Ca-
rabineros adoptó el procedimiento de
rigor, dejando a la mujer detenida y
puesta a disposición de la Fiscalía Lo-
cal de San Felipe, informándose que
la imputada mantiene una orden de
aprehensión vigente emanada del Juz-
gado de Garantía de Santiago.

Breves Policiales
Joven fallecido en Mall Alto Las Condes
era hijo de conocidos putaendinos

PUTAENDO.- El jo-
ven que falleció al caer des-
de el tercer piso del Mall
Alto Las Condes era hijo de
un conocido matrimonio
putaendino.

Se trata de un joven de
24 años identificado como
Derek Zegers Díaz, quien
comenzó a trabajar en el
local Subway del recinto
hace sólo una semana.

El hecho, que es inda-
gado por la Brigada de Ho-
micidios Metropolitana de
la PDI, habría ocurrido en
momentos que tras encen-
der un cigarro, el joven se
sentó en una baranda del
tercer piso. Al perder el
equilibrio, cayó al primer
nivel del subterráneo, don-
de se encuentran los esta-
cionamientos.

El joven resultó grave-
mente lesionado, siendo
atendido en el lugar y lue-
go trasladado al Hospital
de la Fuerza Aérea. Sin
embargo, falleció en el ca-
mino.

La investigación de los
efectivos de la BH requeri-
rá el análisis exhaustivo de
las cámaras de seguridad,
sin embargo ya se habría
descartado la participación
de terceros.

Este lamentable hecho
enluta a la conocida fami-
lia Zegers de Putaendo,
cuyos padres del malogra-
do joven son Antonio Ze-
gers y Valeska Díaz, fami-
lia ampliamente conocida
en la comuna, que se refle-
ja en que el joven fallecido
era nieto del dirigente po-

lítico, ex concejal y vecino
de Putaendo, Luis Zegers
Belmar.

Patricio Gallardo M.

El joven de 24 años, Derek
Zegers Díaz, era hijo de An-
tonio Zegers y Valeska Díaz,
familia ampliamente conoci-
da en la comuna.
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Por violación y abuso sexual reiterado a menor de edad

A 15 años de presidio sin beneficios fue sentenciado ex "Cura Pancho"

Escuela de Lenguaje OTE MOANA
y Escuela de Lenguaje ARINGA POKI

NECESITAN
EDUCADORAS DIFERENCIALES

CON MENCION EN TEL 44 HORAS
Enviar antecedentes a:

otemoana@gmail.com
escuelaaringapoki@gmail.com

Pablo Salinas Saldías
psalinas@eltrabajo.cl

A 15 años y un día
de presidio en su
grado máximo,

sin beneficios, y el pago de
una indemnización de 10
millones pesos, fue senten-
ciado el otrora sacerdote
Francisco Valenzuela San-
hueza, quien fuera declara-
do culpable el pasado 28 de
diciembre de violación y
abuso sexual reiterado en
contra de la menor de 14
años J.V.G.O.

Durante la audiencia de-
sarrollada el pasado viernes
alrededor de las 19:00 horas
en el Tribunal Oral en lo Pe-
nal de San Felipe, presidida

por la jueza Marlys Welsch
Chahuán, quien dio lectura
a los intervinientes del deta-
lle del fallo establecido por
la terna de jueces de dicho
tribunal, condenando a
Francisco Valenzuela por el
delito de violación y abuso
sexual reiterado en contra de
una de las víctimas; además
fue absuelto de los dos deli-
tos que se le imputaban de
estupro y exhibición de ma-
terial pornográfico denun-
ciado por otras dos víctimas
menores de edad.

Asimismo, Francisco Va-
lenzuela deberá pagar la
suma de diez millones de pe-
sos a la familia de la menor
J.V.G.O. por daños y perjui-
cios acogidos en la demanda

civil. Además se le suma la
pena accesoria de inhabilita-
ción absoluta perpetua para
cargos públicos y políticos
donde se vean involucrados
menores de edad.

En la sala del Tribunal
estuvieron presente fieles y
amigos del ex clérigo, suma-
dos a los padres de una de
las adolescentes que fue víc-
tima de Valenzuela cuando
se desempeñaba como Sa-
cerdote de la Parroquia San
Antonio de Padua en Pu-
taendo, donde se comprobó
que abusó reiteradamente y
violó a la menor J.V.G.O.
cuando participaba como

acólita a los 12 años, hechos
ocurridos en la sala del per-
dón y el dormitorio de la
casa parroquial en el año
2005, además de abusos
deshonestos en la sala de
confesión del Colegio Santa
Juana de San Felipe.

Conocida la sentencia,
familiares del ex cura Pan-
cho estallaron en llanto
cuando se les informó ante
su atrasada llegada, abando-
nando inmediatamente el
Tribunal, mientras tanto que
los padres de una de las víc-
timas, Juan Guzmán, acce-
dió a conversar con todos los
medios de prensa manifes-
tando su tranquilidad y con-
formidad con el juicio que se
extendió por 11 días: «Estoy
conforme desde que fue de-
clarado culpable, como lo
declaré en otras oportunida-
des, hay que sacarse la ven-
da de los ojos, esperemos
que todo esto quede en la
historia ya que como fami-
lia seguimos ligados a la Igle-
sia».

Consultado sobre si
perdonaría a Francisco Va-
lenzuela, Guzmán expresó
que «de hablar de perdón
es difícil, perdón espiritual
podría ser, pero lo que él
hizo es una marca de por
vida que le ha hecho a un
ser humano, en este caso
mi hija», precisó.

Por su parte el represen-
tante del Ministerio Públi-
co, el Fiscal Osvaldo Basso,
puntualizó que esta conde-
na es absolutamente sin
ningún tipo de beneficios:
«El tribunal lo condenó a 15
años y un día de presidio
mayor en su grado máximo,
en consecuencia la condena
que se le impuso por parte
del Tribunal Oral de San
Felipe nos deja conforme ya
que se ha logrado acreditar
toda duda razonable de que
efectivamente se cometió
un delito contra la menor
víctima de estos hechos de
violación y abuso sexual rei-
terado», recalcó.

Mientras tanto el aboga-
do querellante, José Villa-
grán, manifestó su conformi-
dad con el resultado del pro-
ceso: «Estamos bastante con-

El Fiscal Osvaldo Basso rei-
teró su conformidad con la
condena impuesta por el Tri-
bunal.

El abogado querellante, José
Villagrán, puntualizó que «se
ha hecho justicia y quedó
muy claro que la Iglesia ocul-
taba estas conductas las que
fueron demostradas en el jui-
cio».

Entre desgarradores gritos y llantos se retiran la madre y fa-
milia del ex sacerdote cuando se enteraron que deberá cum-
plir una condena de 15 años en la cárcel.

Los padres de la menor J.V.G.O. esperan escuchar la conde-
na en contra del ex sacerdote Francisco Valenzuela.

formes porque no hay que
perder de vista que la Fisca-
lía tenía tres casos, como par-
te querellante obtuvimos
todo lo que veníamos a bus-
car a este juicio. En este caso
los jueces determinaron la
pena entendiéndose desde su
lógica, tiene como propósito
ayudar a los delincuentes, no
sancionarlos mayormente
como la gente cree, y en ese
sentido los tribunales han
hecho gala de su misión de
garantía y han aplicado la
pena que si bien es justa de
acuerdo a la ley, no era el
máximo como nosotros soli-
citamos, pero no por eso va-

mos a considerar que la pena
es injusta», enfatizó.

El profesional agregó:
«Pienso que se ha hecho
justicia y quedó muy claro
que la Iglesia ocultaba es-
tas conductas, fueron de-
mostradas en el juicio que
la Iglesia lo ocultó, y desde
ese punto de vista no sola-
mente obtuvimos pena, no
solamente obtuvimos in-
demnización, sino que ade-
más obtuvimos claridad y
certeza de que la Iglesia
omitió delitos», destacó.

Por parte de la Defen-
soría, los abogados Julio
Álvarez y Paulina Fernán-
dez declinaron dar algún
tipo de comentario a la
prensa, demostrando en
sus rostros la disconformi-
dad con el fallo del Tribu-
nal, desconociéndose has-
ta el cierre de esta edición,
las acciones que pretende-
rán seguir como defensores
del ex cura Pancho, quien
deberá cumplir su condena
los próximos catorces años.

El padre de las víctimas, Juan
Guzmán, conmovido expre-
só: “Hablar de perdón es di-
fícil, perdón espiritual podría
ser, pero lo que él hizo es una
marca de por vida que le ha
hecho a un ser humano, en
este caso mi hija”.Fieles y amigos acompañan a la familia del ex clérigo Valen-

zuela.
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Positiva primera semana de
trabajo tuvo Unión San Felipe
en su pretemporada 2012

Con la presencia
de sus nuevas
incorporaciones

para la presente tempora-
da, Unión San Felipe regre-
só el martes de la semana
pasada  al exigente trabajo
de pretemporada  bajo las
órdenes del profesor Nel-
son Cossio.

El portero Franco Ca-
brera, más los jugadores de
campo José Aguilera, Die-
go Silva, Bladimir Fernán-
dez, Joan Muñoz, Javier
Váter,  Pablo Vranjican,  y
los retornados  Esteban
Carvajal, Sebastián Páez y
Francisco Piña, son las
novedades que hasta  el
momento presenta la es-

cuadra albirroja, que   co-
menzará   su participación
en el torneo de Clausura
enfrentado a Cobresal en la
altura de El Salvador, en la
Segunda Región, el domin-
go  29 de enero próximo.

Las  extenuantes  jorna-
das de trabajo se han esta-
do realizando en  el com-
plejo deportivo  que la ins-
titución aconcagüina   po-
see en el sector Parrasía,
como en el estadio Muni-
cipal, recinto en el cual los
de Cossio realizaron el jue-
ves sus primeros minutos
de fútbol y si bien es cierto
aún es muy pronto como
para aventurar algún siste-
ma y probable formación

ideal,  pudo apreciarse que
el estratego  optará prefe-
rentemente   por  un  3-4-
1-2,  cuyos  elementos se-
rían Diego Sánchez en el
arco; Felipe Salinas, Diego
Silva,  Juan Pablo Andra-
de; Esteban Carvajal, Enzo
Vera, Sebastián Páez y Ki-
lian Virviescas; Luis Valen-
zuela; Pablo  Vranjican y
Javier Váter.

En la jornada del vier-
nes en la tarde, Diario El
Trabajo estuvo presente en
la práctica  y tras ella con-
versó  con el profesor Cos-
sio, que entregó las si-
guientes apreciaciones.
«Fue una muy buena pri-
mera semana  de trabajo,

porque fue positiva  en el
aspecto de la cohesión gru-
pal, positivo también  es  lo
relativo a los refuerzos, es-
tamos mejorando sobre
todo la parte física, además
que después de algunas se-
manas de  descanso se
pierden  un poco la coordi-
nación de los movimientos
y eso es lo que estamos tra-
bajando  en lo físico. Ya
mañana (el sábado), culmi-
namos con  esta parte para
que los muchachos tengan
un día y medio de descan-
so», explicó  cordialmente
el  técnico.

- ¿A estas alturas el
plantel está completo o
aún hay nombres por
incorporar?

«No,  todavía faltan ju-
gadores por incorporar,
principalmente en la parte
ofensiva, serán un par de
delanteros más que se su-
marán a Pablo  Vranjican
que  se integró hoy (vier-
nes), él está en una etapa
de acondicionamiento físi-
co  y la próxima semana se
integrará al trabajo gru-
pal».

- Profesor, usted
cuando arribó el 2011,
creó algunas reticen-
cias en algunos secto-
res,  ahora la situación
es muy distinta porque
la gente, el hincha y la
prensa le tienen respe-

to y cariño por haber
salvado a Unión San
Felipe de irse a la B.
¿Qué opina de eso?

«Yo entendí perfecta-
mente que mi llegada  a
comienzo del año pasado
haya generado algunos an-
ticuerpos,  eso es válido, en
esa oportunidad yo les pedí
que me dejaran trabajar y
demostrar  mis conoci-
mientos para poder avalar
la confianza que don Raúl
Delgado había depositado
en mi persona. En el pri-
mer semestre hicimos una
campaña muy buena, des-
pués por diferentes moti-
vos me alejé.

«Siempre lo dije, la
promoción era para mí un
desafío personal, y al mis-
mo tiempo darle  una mano
de vuelta a don Raúl, así
como él puso el pecho
cuando todas las balas iban
en contra mía, yo no dudé
en venir  y pudimos lograr
una proeza  súper impor-
tante. Hoy gozamos de eso,
es lindo tener  y sentir el
respaldo del hincha, yo lle-
vo muchos años en el fút-
bol y sé que en esto los  re-
sultados son los que man-
dan; hoy te quieren y ma-
ñana te pueden odiar, pero
si hay algo claro y evidente
y es que me gané un respe-
to. Agradezco la confianza
y el cariño  que me da la

gente y  con trabajo inten-
taremos  responder a esa
confianza».

Durante la jornada del
sábado recién pasado y a
través del sitio WEB de la
institución albirroja, se
confirmó  que definitiva-
mente el goleador Matías
Urbano abandonará el Uní
para enrolarse a la filas de
Millonarios de Colombia.

El máximo artillero de
los sanfelipeños durante el
2011,  llegará al club cafe-
tero en calidad de présta-
mo por un año, y al térmi-
no de éste el ‘pescadito’
quedará con el pase en su
poder, ya que a fin del
2012, Urbano finalizará su
relación contractual con
Unión San Felipe.

En el  portal se explica
que en este tipo de situa-
ciones, «el futbolista tiene
que actualizar su relación
contractual, pero al no po-
nerse de acuerdo  el juga-
dor y la S.A. en la parte eco-
nómica, estará en condi-
ciones de negociar por su
cuenta. El club podría ha-
berse opuesto  a esa posi-
bilidad impidiendo con ello
la llegada de Urbano a Mi-
llonarios, pero optó por no
generar conflictos básica-
mente en agradecimiento a
la notable campaña del tra-
sandino durante el año que
recién terminó.

Las jornadas
de trabajo se
han realizado
bajo el intenso
calor que ha
azotado a San
Felipe.

El profesor Cossio  dirige y  observa atento cada movimiento de sus dirigidos que   debuta-
rán  en El Salvador ante Cobresal.
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Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para
los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también

contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.
LLÁMELA  AHORA  TAMBIÉN  AL 7788818 Ó ESCRÍBALE  A  CASILLA 1, CORREO 2, ESTACIÓN CENTRAL, SANTIAGO.

Horóscopo
por Yolanda Sultana

AMOR: No tenga prisa con su vida. Sea más paciente. Todo caerá por su
propio peso. Recibirá una llamada o una visita polémica Habrá sonrisas
después. SALUD: Dolores de cabeza. No se exponga al sol. DINERO:
Propóngase metas que pueda cumplir sin fallas. COLOR: Celeste. NÚ-
MERO: 8.

AMOR: Noviembre, el penúltimo mes, le trajo placeres y satisfacciones
sentimentales. Trate de hacerlas durar y evite cometer los mismos errores.
SALUD: Los ejercicios deben hacerse al menos día por medio y no una
vez por semana DINERO: Ahorre, ya que necesitará dinero prontamente.
COLOR: Café. NÚMERO: 10.

AMOR: No abuse de su gusto por estar solo. La compañía del sexo opues-
to ayuda a ser mejor persona. Ya le llegará su hora. SALUD: Baje la cuota
de masas y legumbres y aumente la cantidad de líquido. DINERO: Un
enfermo en la familia le demandará un gasto extra que se justifica. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 6.

AMOR: Aunque no lo crea, una mudanza le ayudará a cambiar la rutina y
reforzará su relación. A veces los cambios de paisajes son positivos. SA-
LUD: Debe cuidar su corazón. Evite las grasas, el cigarrillo. DINERO:
Hay un gasto que le desequilibra el presupuesto. COLOR: Granate. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: La buena charla ayuda mucho. Al sexo opuesto le gusta la conver-
sación, no la charlatanería. SALUD: Una gripe amenaza su resistencia.
Combátala. DINERO: Llegan buenas noticias que le llenarán de esperan-
zas. Su situación va a mejorar, pero necesita venir a verme. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 45.

AMOR: Piensa demasiado en el sexo, que es un tema pasajero, y se olvida
de los valores que son los que mantienen el verdadero amor. SALUD:
Necesita descansar más. Debe renovar energías. DINERO: Organice sus
gastos de diversión y de necesidades básicas. COLOR: Rojo. NÚMERO:
4.

AMOR: Situaciones borrascosas y confusas que se aclararán. No se altere
al discutir cuestiones del corazón. Dedique algunas horas a la reflexión y
al espíritu. SALUD: El ejercicio permanente es lo mejor. DINERO: Tiene
capacidades para la computación. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 27.

AMOR: Evite que la inmadurez perjudique su relación de pareja. La sensa-
tez, el criterio, el sentido común y, sobre todo, el afecto, deben imperar,
SALUD: Trate de consumir infusiones de hierbas. DINERO: Se entusias-
ma con un proyecto que no le llevará muy lejos. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 16.

AMOR: Evite los malos consejos y siga los impulsos de su corazón. No
sea tan práctico, ya que en el amor hay cosas que no se pueden explicar
bajo la lógica. SALUD: No beba alcohol esta noche. No es una fiesta de
excesos. DINERO: El trabajo le llevará lejos. COLOR: Azul. NÚME-
RO: 10.

AMOR: Recibirá una invitación muy atractiva. Si quiere vaya, pero pien-
se bien en qué se va a meter. No le conviene salir hoy. No se lo recomien-
do. SALUD: Tenga cuidado con las tensiones. DINERO: Busque asesoría
para comprar aquello que tiene en mente. COLOR: Marrón. NÚMERO:
11.

PISCIS

(20 de Feb. al 20 de Mar.)

ACUARIO

(21 de En. al 19 de Feb.)

 (21 de Mar. al 20 de Abr.)

ARIES

(21 de Ab. al 20 de May.)

TAURO

(21 de May. al 21 de Jun.)

GEMINIS

CANCER

(22 de Jun. al 22 de Jul.)

LEO

(23 de Jul. al 22 de Ag.)

(23 de Ag. al 22 de Sept.)

VIRGO

 (23 de Sept. al 22 de Oct.)

LIBRA

 (23 de Oct. al 22 de Nov.)

ESCORPION

 (23 de Nov. al 20 de Dic.)

SAGITARIO

CAPRICORNIO

(21 de Dic. al 20 de En.)

AMOR: Está metido en un problema en que manda la confusión. Si hay
dos cuerdas para un mismo trompo, aléjese de la manzana de la discordia
SALUD: Peligro de hongos en uñas o pies. DINERO: Su afán de notorie-
dad le está llevando a niveles peligrosos. COLOR: Negro. NÚMERO:
15.

AMOR: Aunque le hayan herido y sienta pena, sabrá que su corazón
funciona en lo sentimental y que su capacidad de amar y de sufrir están
vivas. SALUD: Debes mirar la vida con más optimismo DINERO: Siga
un curso de algún oficio que le pueda ayudar a progresar. COLOR: Dora-
do. NÚMERO: 17.

MARIA VIOLETA
SILVA CAJAS

ABOGADO
Especialista en
reorganización

empresarial, tributaria,
laboral y  comercial

MERCED 247 - OFICINA B
FONO 515537 - SAN FELIPE

E-MAIL: msilva@protec.cl

CLAUDIA MUÑOZ S.
PODOLOGA

* ATENCION INTEGRAL DEL PIE
* REFLEXOLOGIA
* Adultos - niños

* Tratamiento del pie
diabético

 Visitas domiciliarias

Traslaviña 1186-B
Consultas: Fonos 291330  y

08/2049736 San Felipe

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

ZAHIRA TAPIA ESPINOZA
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión

Estudios Estrabismo
Martes y Jueves de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador
Fonos 912543 - 512343

San Felipe

ABOGADO
CLAUDIO GOMEZ CASTRO

Asesoría legal en materia
Civil, Familia, Comercial,
Laboral, Minero, Aguas y
Policía Local. Escrituras,

Compraventas, Sociedades.
Merced 701 C, esquina
Traslaviña, San Felipe.

Fono 034-515537
abogados@live.cl

Consulta Profesional sin costo

MEDICA VISION
Q U I R U R G I C A

Pabellón Quirúrgico Oftalmología

CIRUGIA DE CATARATA
AMBULATORIO

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 512343 912543

San Felipe

SOCIDENT
CLINICA DENTAL

Adultos - Niños
Odontología General

Endodoncia
Ortodoncia

Prótesis - Urgencias

Particulares - convenio empresas

Caja 18 Sep. - DAEMS
Fonos: 343441 - 343440
Merced 242 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA
OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:30 a 11:30 y de 14:30 a 19:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 512343  912543 - San Felipe

MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y
SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 421902 - Los Andes

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced
565 - Of. 301 - F.: 515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 424330 * 408018
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Construirían pista de acrobacias para BMX y Skateboarding en Catemu

Piden a Carabineros intervenir para asegurar agua para consumo humano

Con el fin de bus-
car un espacio
para aquellos

que realizan acrobacias
BMX, la primera autoridad
catemina, Boris Luksic, se
reunió con un grupo de jó-
venes que practican este
deporte para brindarles su
apoyo y construir una pis-
ta BMX temporalmente en
un terreno que está ubica-
do donde actualmente se
construyen los campos de-
portivos, mientras se bus-
ca un terreno apropiado
donde se construya defini-

tivamente un espacio que
no solo está contemplado
para BMX, sino que tam-
bién para skateboarding.

El edil además le señaló
al grupo que el municipio
brindará apoyo técnico y ad-
ministrativo para que se
puedan conformar como
Organización Comunitaria y
obtengan su personalidad
jurídica, lo que permitirá
postular a fondos regionales.
«Lo que vamos a hacer es,
momentáneamente, cons-
truir una pista con las espe-
cificaciones y requerimien-

tos  que este grupo de jóve-
nes nos entregue, en este te-
rreno que en el futuro alber-
gará la piscina municipal,
que es la tercera etapa de
nuestros campos deportivos,
la primera son las canchas y
espacios que actualmente se
están construyendo. La se-
gunda etapa es la construc-
ción del polideportivo que
estamos por licitar. Ya esta-
mos en busca del espacio fí-
sico que cumpla con las ne-
cesidades que se requieren
para este tipo de pistas BMX,
que es una modalidad acro-

bática y que es deporte olím-
pico desde el 2008. Hay un
gran número de jóvenes que
practican esta modalidad y
desde el Departamento de
Deporte siempre se les ha
brindado apoyo, pero ahora
queremos contribuir con
algo más que solo entregar
aportes para esta disciplina,
y eso es construyendo un es-
pacio donde puedan realizar
sus acrobacias de forma
tranquila y como correspon-
de», comentó el edil.

Luksic agregó además
que «ya estamos de acuer-

do para desarrollar un pro-
yecto y vamos a investigar y
revisar la experiencia de
otras comunas que han
construido este tipo de pis-

El Alcalde de Catemu, Boris Luksic, se reunió con grupo de
ciclistas BMX para construir pista de acrobacias.

tas y así desarrollar un buen
proyecto para luego gestio-
nar los recursos con el Go-
bierno Regional o el IND y
con recursos propios».

PUTAENDO.- La di-
rectiva del Comité de Agua
Potable Rural del sector de
Casablanca, encabezada
por su Presidente Sergio
Montenegro, se reunió con
el Suboficial Mayor de Ca-
rabineros y Jefe de Tenen-
cia, Pedro Pablo Moreno
Cruces, para solicitar la in-
tervención del personal po-
licial y asegurar el agua
para abastecer a los vecinos
de ese sector.

Lo anterior obedece a
que el año pasado, a pesar
de que hubo un acuerdo de

palabra entre los regantes
del Canal Chalaco Alto y
Bajo, en cuanto a asegurar
una cierta cantidad de agua
para que los estanques de
agua potable del comité de
Casablanca se mantuvieran
con una reguera de agua,
esto no se habría cumplido,
luego que algunos agricul-
tores del sector de Los Pa-
tos simplemente cortaban
el paso del vital elemento.

Debido a que este día
lunes la Junta de Vigilancia
del Río Putaendo comienza
el denominado turno parti-

do, generará que los estan-
ques acumuladores de agua
del APR de Casablanca que-
den casi durante ocho días
sin abastecimiento, por lo
que se llegó a un acuerdo de
caballeros en cuanto a que
los regantes de Los Patos
permitirán mantener una
pequeña cantidad de agua
en forma constante para los
fines ya conocidos, por lo
que la directiva de Casa-
blanca solicitó formalmen-
te a Carabineros asegurar
que no se interrumpa el flu-
jo de agua y no se interven-

ga el cauce, que pondría en
riesgo el agua para más de
90 familias de la localidad
de Casablanca.

Ante este requerimien-
to el Suboficial Mayor de
Carabineros dio instruccio-
nes al personal de Los Pa-
tos y Guzmanes para que
mantengan un acercamien-
to con los vecinos de Los
Patos y puedan entender lo
importante que significa no
cortar el agua a sus otros
vecinos de Casablanca,
agregando que Carabineros
fiscalizará esta situación y

que toda adulteración o des-
vío de algún cauce o even-
tuales cortaduras de canda-
dos y daños en compuertas
están penalizadas y son ca-
talogadas como delito, por
lo que Carabineros, enten-

diendo el sistema de turnos,
realizará una exhaustiva fis-
calización para evitar cual-
quier tipo de usurpación de
aguas en todos los sectores
de la comuna.

Patricio Gallardo M.

Vecinos
presen-
tan el
tema a
Carabine-
ros.

CIAN   MAGENTA   AMARILLO   NEGRO


